

QUEL EST LA MESURE DE NOTRE AMOUR

Nous allons prendre du temps pour regarder le texte de 1 Corinthiens 13 verset 1 à 7, qui traite de l'amour. L'enseignement sera divisé en deux soit verset 1 à 3 dans un premier temps et les versets 4 à 7 par la suite.

Paul lorsqu'il exhorte les Corinthiens sur l'amour, il leur exprime ce que l'amour doit être...version Segond

1 Corinthiens 13:1 Quand je parlerais les langues des hommes et des anges, si je n'ai pas l'amour, je suis un airain qui résonne, ou une cymbale qui retentit. 7 En toute occasion, il pardonne, il fait confiance, il espère, il persévère (parole vivante)

Est-il possible que nous soyons davantage prompts à dire que nous nous aimons en parole plutôt que de l'appliquer de la façon dont Paul le dit aux Corinthiens.

Avant de prendre le temps de réfléchir sur ce qu'est l'amour selon la parole de Dieu, posons-nous la question...comment exprime-t-on notre amour.

De tous les sujets, depuis la création du monde, celui sur lequel on aura le plus écrit, qui aura le plus fait jaser, qui aura été le plus débattu et qui aura été le plus chanter, c'est bien l'amour.

On peut assurément dire que nous avons une idée bien précise de ce qu'est l'amour...mais est-elle juste.

Lorsque nous en parlons entre nous, nous expliquons notre façon d'exprimer notre amour envers ceux que l'on aime, et ce en rapport avec toutes sortes de situations.

Réalisons-nous qu'au bout du compte nous n'avons pas toujours la même manière de l'exprimer.

Ce que je veux que nous considérions comme point de départ en ce qui a trait à l'amour c'est que notre conception de celle-ci a été complètement corrompue lorsque le péché est entré dans le monde.

Le problème le plus grave est que l'humanité ne cherche plus à savoir si sa conception de l'amour est conforme à l'amour de son créateur, elle lui offre sa propre version de l'amour et ce sans même se poser la question à savoir si celle-ci le glorifiera ou non.

Au nom de l'amour on nous demandera d'accepter tous les penchants dépravés de notre nature...

Pourtant malgré que notre Père céleste aime plus qu'il nous est possible d'aimer l'humanité, il a en horreur ces comportements de notre nature charnelle. Romains 1 :26-27

Mais, mettons de côté ces comportements et regardons dans nos propres vies, nous réaliserons que malgré que nous aimions notre mari, notre épouse, nos enfants, nos frères et sœurs...

nous devons quand même confesser que trop souvent nous n'avons pas agi comme Paul le mentionne en disant que notre amour...**ne fait rien de malhonnête, ne cherche point son intérêt, ne s'irrite point, ne soupçonne point le mal, il pardonne, il fait confiance, il espère, il persévère, il supporte tout.**

Une chose est certaine notre façon d'aimer à nous est conditionnel...nous sommes bien prêt à continuer d'aimer ceux qui nous irritent, prêt à continuer à tout supporter, mais nous posons nos conditions.

Vous savez j'ai souvent entendu des frères et sœurs et je m'inclus, dire à quel point après avoir méditer sur l'amour de Dieu pour eux ils étaient bouleversés et touchés et réalisaient à quel point ils ne méritaient pas cet amour et pourtant notre Père continuait de le déverser sur eux sans condition, sans qu'ils le méritent.

Sommes-nous prêts à agir de la même façon que notre Père avec ceux que l'on aime, les aimer sans condition et attendre patiemment ce jour ou par l'expression de notre amour, ils désireront eux-mêmes changer par amour pour nous.

Changer par amour...Changer par amour ne signifie pas que nous avons la possibilité d'aimer comme notre Père aime mais que nous choisissons d'aimer à partir du cœur nouveau que le Seigneur nous a donné.

Voici une des plus merveilleuses promesses de notre Père céleste pour ses enfants...**Ézéchiel 36:26A Je vous donnerai un cœur nouveau, et je mettrai en vous un esprit nouveau; Ce cœur nouveau c'est le cœur du Père, c'est l'amour du Père.**

Je veux donc clarifier deux choses très importantes ici, le jour où nous arrivons à aimer sans condition, c'est parce que nous avons choisi d'aimer à partir de ce cœur nouveau.

Et concernant l'amour que nous exprimons à notre Père céleste en réponse à son amour, lui aussi viens du cœur nouveau et poussé par l'Esprit Saint qui est en nous.

L'amour produit par notre nature charnelle est et demeurera toujours imparfait et conditionnel, l'amour de notre Père céleste sera quant à lui toujours parfait et inconditionnel.

Comprenez-moi bien, si je ne choisis pas consciemment d'aimer avec le cœur nouveau que le Père m'a donné c'est mon amour à moi qui cherchera toujours à prendre la première place.

Sur ces bases, revenons maintenant aux textes de Corinthiens et prenons le temps de le méditer...**1 Corinthiens 13:1**

Paul commence par dire aux Corinthiens que même si nos paroles sont éloquentes, douces, empreintes de bonnes intentions au point d'émerveiller ceux qui les entendent si elles ne sont pas empreintes d'amour, elles sont sans valeur.

Ce premier texte devrait nous arrêter et nous faire réfléchir sur le fait que nous avons souvent des situations ou face à des personnes que nous aimons, nous croyons que nos paroles et même certaines de nos actions démontrent tout notre amour...pourtant la réalité est toute autre.

Frères et sœurs l'amour inconditionnel du Père, je le répète, c'est ce cœur nouveau qu'il met à notre disposition pour nous permettre d'aimer comme lui, mais il n'est disponible que par une action consciente de notre volonté qui s'humilie pour laisser toute la place à son amour à Lui.

Et vous savez quoi, notre amour à nous ne fera toujours qu'endurcir davantage nos cœurs de pierre.

Paul continue...**2 Et quand j'aurais le don de prophétie, la science de tous les mystères et toute la connaissance, quand j'aurais même toute la foi jusqu'à transporter des montagnes, si je n'ai pas l'amour, je ne suis rien.**

Ici Paul nous dit que malgré la révélation des mystères de Dieu, malgré que nous puissions démontrer la grandeur de notre foi, si l'amour ne fait pas partie de ce que nous exprimons, c'est en vain que nous le faisons.

Combien de fois avons-nous manqués à l'égard de personne que l'on aime en leur exposant notre connaissance pour se donner raison dans une situation.

Vouloir se donner raison à tout prix est le résultat de l'expression de notre amour à nous et met en lumière ce qui se cache dans notre cœur, pourtant...***l'amour ne se vante point, il ne s'enfle point d'orgueil, il ne cherche point son intérêt.***

Sans expression d'amour nos arguments aussi solide puisse-t-il être sont sans valeur...seul l'amour du Père est le lien qui permet de toucher le cœur lorsque nous parlons en son nom, lorsque nous exprimons notre connaissance de ses mystères, lorsque nous mettons en action notre foi.

Au verset trois...***3 Et quand je distribuerais tous mes biens pour la nourriture des pauvres, quand je livrerais même mon corps pour être brûlé, si je n'ai pas l'amour, cela ne me sert de rien.***

Paul ici nous amène à réfléchir sur ce que nous faisons avec ce que nous avons reçu et quel sacrifice sommes-nous prêts à faire pour les autres.

Combien de personne sur terre aurons donné tout ce qu'il possède par amour pour les autres, aurons donné par amour jusqu'à leur vie en sacrifice pour d'autres...et Paul dirait pour qu'au final, ces choses soient vaines, cela semble insensé.

Pourquoi vaine, parce que l'amour qu'ils auront exprimé n'est pas à la gloire de notre Père céleste. Si la gloire de ces actions n'est pas montée aux cieux pour glorifier notre Père c'est ce que Paul appelle...sans amour, cela ne sert de rien.

L'amour de l'homme sera toujours rempli d'orgueil, il se vante, il cherche son intérêt et ce malgré, qu'il cherchera toujours à dissimuler cette réalité, en conclusion l'amour de l'homme sera toujours à la gloire de l'homme.

Nous posons nous la question lorsque nous exprimons notre amour autour de nous...qui cet amour glorifie-t-il...si nous prenons le temps de le faire, nous serons peut-être surpris de la réponse.

Frères et sœurs que l'expression de notre amour ne soit pas vaine mais bien à la gloire de notre Père céleste.